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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Orden directa de exsecretario de finanzas, contratación irregular de software en 
Congreso 
https://revolucion.news/orden-directa-de-exsecretario-de-finanzas-contratacion-irregular-
de-software-en-congreso/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/congreso/mario-villegas-dio-la-orden-
del-pago-por-5-5-mdp-por-un-software-abre-fiscalia-carpeta-de-investigacion/ 
La contratación irregular del software para llevar la contabilidad del Congreso del Estado, 
se dio en diciembre de 2021 por orden directa de Mario Alberto Villegas Alfaro, quien hasta 
febrero pasado se desempeñó como secretario de Administración y Finanzas del Congreso 
del Estado. Así se evidencia en el oficio fechado el 27 de diciembre de 2021, dirigido por 
Alberto Villegas a la directora General de Finanzas de la Cámara, Beatriz Adriana Climaco 
Ortega, en el que de tres propuestas, instruye que sea contratada la formulada por José 
Alfredo Aburto Gaytán. Cabe recordar que la contratación de la empresa E5 Software para 
la instrumentación del sistema PRO-GRP por 5.5 millones de pesos, ha evidenciado 
posibles actos de corrupción al interior de la Cámara por las irregularidades detectadas en 
todo el proceso. 
 
Rechaza funcionario legislativo ser líder de proyecto de software irregular 
https://www.contramuro.com/rechaza-funcionario-legislativo-ser-lider-de-proyecto-de-
software-irregular/ 
La instrumentación del sistema contable del Congreso a través del software PRO-GRP por 
parte de la empresa E5 Software, continúa evidenciando irregularidades al interior de la 
Cámara, no sólo en su proceso de contratación, sino también en su operación. En un oficio 
fechado ayer martes por Rafael Ranault Contreras López, jefe del Departamento de 
Contabilidad del Congreso, éste se desmarca de ser líder del proyecto para la 
implementación del sistema software PRO-GRP. El documento dirigido a Rocío Pineda 
Gochi, secretaria de Administración y Finanzas de la Cámara, Contreras López da 
respuesta al oficio SAF/1227/2022 que la funcionaria le turnó. Apunta que en tal oficio se 
hace de su conocimiento del inicio del proceso de entrega-recepción de los trabajos 
efectuados en la implementación del Sistema de Contabilidad Gubernamental “y en el cual 
me nombra como líder del proyecto en dicha implementación del sistema PROGRP”. 
 
Sin claridad en Congreso, destino de 6 mdp etiquetados a STASPLE 
https://www.contramuro.com/sin-claridad-en-congreso-destino-de-6-mdp-etiquetados-a-
stasple/ 
En el Congreso local, no existe claridad sobre el de fin que tuvieron seis millones de pesos 
originalmente etiquetados para actividades del Sindicato de Trabajadores al Servicio del 
Poder Legislativo (STASPLE), monto que no fue empleado por los sindicalistas debido a 
las restricciones por la pandemia de la Covid-19. De acuerdo con Rogelio Andrade Vargas, 
líder del STASPLE, el Sindicato no hizo uso de cerca de seis millones de pesos que se le 
habían etiquetado dentro del presupuesto del Congreso para la realización de eventos 
como el del Día del Empleado Público Estatal, los de fin de año, entre otros, esto debido a 
las restricciones sanitarias por la pandemia. 
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Solicita el Congreso a López Solís ampliación del informe de resultados 
 https://www.quadratin.com.mx/politica/solicita-el-congreso-a-lopez-solis-ampliacion-del-
informe-de-resultados/ 
Una ampliación del tercer Informe Anual de Resultados y Avances del Plan de Persecución 
de Delitos requerirá el Congreso del Estado al fiscal Adrián López Solís. De acuerdo con el 
dictamen de la Comisión de Justicia sobre el Informe, el cual presentará al pleno de la 75 
Legislatura, la información complementaria deberá entregarse en un término no mayor a 30 
días naturales. Entre la información solicitada están los resultados observados en la revisión 
y registro de los indicadores en materia de judicialización para su seguimiento puntual hasta 
su conclusión en todas las fases del proceso penal, así como los factores que marcaron la 
diferencia entre los años 2019, 2020 y 2021.  
 
Tendrá Michoacán una procuraduría para representar al adulto mayor  
https://www.quadratin.com.mx/politica/tendra-michoacan-una-procuraduria-para-
representar-al-adulto-mayor/ 
La creación de la Procuraduría de la Defensa y Representación del Adulto Mayor fue 
aprobada por los diputados integrantes de la Comisión de Derechos Humanos del Congreso 
del Estado. Se trata de un órgano especializado del Sistema Integral para el Desarrollo de 
la Familia (DIF), el cual tendrá autonomía técnica y de gestión y su objetivo será la atención 
a las personas adultas mayores en situación de riesgo o desamparo. Deberá impulsar y 
promover el reconocimiento y ejercicio pleno de los derechos políticos, económicos y 
sociales de las personas adultas mayores, a las que podrá representar en trámite, querella, 
denuncia o demanda, en la vía Civil, familiar, Mercantil, administrativa, penal y laboral, 
cuando la persona adulta mayor no tenga los medios económicos o por impedimento físico 
no pueda valerse por sí misma. 
 
Penarían el abigeato con hasta 10 años de prisión en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/penarian-el-abigeato-con-hasta-10-anos-de-
prision-en-michoacan/ 
Penas de dos a 10 años de prisión y multas de 100 a mil veces el valor de la UMA, además 
de la reparación del daño, se plantea en dos iniciativas de ley para castigar el abigeato 
como robo calificado. Una de las iniciativas fue presentada por los diputados de Morena 
Julieta García y Juan Carlos Barragán, la otra por su correligionaria Eréndira Isauro, aunque 
su contenido es prácticamente el mismo. En los casos que el ganado se sacrifique o mate 
para consumo humano, por caso de necesidad, caso fortuito o fuerza mayor, el hechor 
deberá de hacer la reparación del daño a su dueño legal y pagar una multa equivalente a 
10 veces la UMA, por cada espécimen de ganado sacrificado o muerto.  
 
Proponen reconocer por Ley el derecho al Turismo Rosa en Michoacán 
https://www.contramuro.com/proponen-reconocer-por-ley-el-derecho-al-turismo-rosa-en-
michoacan/ 
En el Congreso del Estado se propone reconocer por Ley el derecho al turismo rosa o 
turismo de la diversidad sexual, de manera que las autoridades estén obligadas a 
establecer programas de difusión para éste, así como acciones de capacitación en la 
materia. Se trata de una propuesta de reforma a la Ley de Turismo del Estado elaborada 
por los diputados Julieta García y Juan Carlos Barragán, misma que habrá de ser 
presentada ante el Pleno Legislativo el próximo jueves. Con la reforma se plantea adiciona 
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un capítulo VII al Título VIII de la Ley, denominado “Del Turismo Rosa”. Ahí se prevé 
establecer que el turismo rosa o turismo de la diversidad sexual, consiste “en el derecho 
que las, los y les turistas integrantes de las distintas comunidades de la diversidad sexual 
que visiten nuestro estado tienen para el acceso a los servicios turísticos de calidad y 
especializados, con pleno respeto a sus derechos humanos garantizando la no 
discriminación”. 
 
Preparan iniciativa de Ley de Economía Social y Solidaria en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/economia/preparan-iniciativa-de-ley-de-economia-social-y-
solidaria-en-michoacan/ 
El Congreso del Estado podría recibir, en el curso del segundo semestre de 2022, la 
iniciativa de ley local de economía social y solidaria, estimó Cristhian Torres Millarez, 
director de Economía Social y Solidaria de Morelia. Señaló que actualmente existe una ley 
federal de economía social y solidaria, que debe ser adaptada y adecuada a la entidad para 
así regular y propiciar la labor de sociedades cooperativas y otras entidades horizontales 
enfocadas en el desarrollo económico. Explicó que, si bien el proyecto es de alcance estatal, 
en el caso de Morelia beneficiaría, de ser aprobado por el pleno legislativo, no solo a la 
capital del estado, sino a municipios cercanos, como Pátzcuaro y Tarímbaro. 
 
Boletines: 
 
Atención al campo, una de las prioridades de este Gobierno: Seyra Alemán 
El Gobierno de Michoacán que encabeza Alfredo Ramírez Bedolla, tiene como una de sus 
principales prioridades, la atención y el apoyo al campo michoacano, especialmente en 
lugares que por años estuvieron en el total abandono, recordó la diputada de Morena Seyra 
Alemán, al señalar que hasta la llegada de esta administración, se pusieron en marcha 
diversas acciones de apoyo para los municipios y comunidades para impulsar el campo 
michoacano. Ya que con el programa de entrega de fertilizantes, impulsado por el Gobierno 
del Estado, se beneficiarán a diversas comunidades indígenas y municipios marginados, 
celebró la legisladora de Morena, subrayando que el de por sí abandonado campo 
michoacano, estas comunidades y municipio sofrían doblemente la ausencia de su 
gobierno, pero ahora con las acciones conjuntas de la administración actual ayudarán a la 
reactivación de esta actividad productiva en cada rincón de nuestro estado. 
 
Julieta Gallardo entrega paquetes de pollos en el municipio de Jiménez 
Con el objetivo de contribuir a mejorar la economía familiar y para impulsar el sector 
productivo en el Distrito de Puruándiro, la diputada Julieta Gallardo Mora hizo entrega de 
paquetes de pollos y gallinas ponedoras, en el municipio de Jiménez. Acompañada de la 
presidenta municipal, Mary Muñoz Ledo hizo entrega de más de 3 mil paquetes de pollos, 
en beneficio de más de 300 familias de este municipio, programa que se está llevando a 
diversas localidades del Distrito de Puruándiro. 
 
Necesario que esfuerzos en ciencia, fortalezcan vínculos con las empresas: Fanny 
Arreola 
En Michoacán como en México se hace necesario que los esfuerzos en materia de ciencia, 
tecnología e innovación centren sus retos en fortalecer los vínculos entre las empresas y 
las instituciones científicas, recalcó la diputada Fanny Arreola Pichardo, presidenta de la 
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Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación de la LXXV Legislatura del Congreso del 
Estado. La también coordinadora de la Representación Parlamentaria puntualizó que 
dichos vínculos deben ir encaminados en incrementar la inversión privada en la 
investigación pública y para que se aumente las patentes registradas por instituciones de 
educación superior y centros de investigación. 
 

 
NOTA POLÍTICA 

 
Todos pueden participar en el proceso interno de Morena; Giulianna Bugarini  
https://indiciomich.com/todos-pueden-participar-en-el-proceso-interno-de-morena-
giulianna-bugarini/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/sin-dedazos-renovara-morena-michoacan-
organos-internos/ 
https://lapaginanoticias.com.mx/renovaran-dirigencia-estatal-de-morena-
michoacan-el-6-de-agosto-todos-pueden-participar/ 
La renovación interna de morena, le dará una mayor fortaleza en sus trabajos distritales, 
así lo aseguró la delegada presidenta en Michoacán, Giuliana Bugarini Torres. Lo anterior 
al cuestionarle sobre el proceso que tendrán en los próximos días para la renovación de 
sus consejeros, comités distritales y de la dirigencia estatal. “Quienes tienen empatía, 
simpatía y queremos al partido, solo vamos a reafirmar “, dijo. La lÍder de morena señaló 
que todos pueden participar, Ana Lilia Guillen, Raúl Morón, pero lo primero que tienen que 
hacer es registrarse para elegir a los consejeros y seguir los pasos de la convocatoria. 
 
PRD, vive en la amargura; Morena Michoacán ante “Bedolla Fest”  
https://indiciomich.com/prd-vive-en-la-amargura-morena-michoacan-ante-bedolla-
fest/ 
Luego que Morena, anunciara su asamblea para celebrar el primer año del triunfo en las 
urnas de Alfredo Ramírez Bedolla, como gobernador del Estado, y que Octavio Ocampo 
Córdova,  Dirigente Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), declarara que 
no hay nada que festejar, Giulianna Bugarini Torres, delegada presidenta del partido 
guinda, opinó que el sol azteca vive en la amargura. “Viven en la amargura, cómo no, 
después de casi extinguirse, los comprendemos al dirigente, y a los compañeros del PRD, 
que vivan en la amargura, pero no la compartimos”, mencionó. 
 
Nuestro movimiento está fortalecido y organizado rumbo al 2024: Giulianna Bugarini 
https://michoacaninformativo.com/nuestro-movimiento-esta-fortalecido-y-
organizado-rumbo-al-2024-giulianna-bugarini/ 
Conscientes del gran interés que representa nuestro movimiento, el cual está creciendo a 
pasos exponenciales, seguimos trabajando por encaminar mayores espacios que generen 
certidumbre a militantes y simpatizantes del partido político que defiende las causas del 
pueblo, mencionó Giulianna Bugarini Torres, Presidenta de Morena en Michoacán. “Somos 
un movimiento transparente, democrático y abierto a la militancia; el proceso de renovación 
contribuirá para llegar mucho más fuertes, unidos y organizados al proceso electoral del 
2024”, destacó Bugarini Torres. 
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Tacha PRI de soberbia a Morena; lopezobradorista compadece a oposición  
https://www.quadratin.com.mx/politica/tacha-pri-de-soberbia-a-morena-lopezobradorista-
compadece-a-oposicion/ 
https://metapolitica.news/2022/06/21/al-pri-le-sobran-tantos-candidatos-que-hasta-
se-los-prestamos-a-morena-responde-guillermo-valencia-a-giulianna-bugarini/ 
El presidente del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia, calificó de arrogante y soberbia la 
postura de la dirigente de Morena en el estado, Giulianna Bugarini, quien este martes 
aseguró que la oposición está moral y electoralmente derrotada, y que no tienen cuadros. 
“Creo que esa soberbia, esa arrogancia, no es una buena aliada de quien dirige los destinos 
de ese partido. Yo creo que el PRI tiene muy buenos cuadros; estamos trabajando para 
que exista la posibilidad de ir solos, ya lo he dicho: que la alianza sea una opción, no una 
resignación”, dijo. En rueda de prensa, Guillermo Valencia señaló que es Morena quien 
carece de cuadros, tan es así, que ha tenido que otorgar candidaturas a líderes políticos 
del propio PRI, incluso le recordó que ella misma, Bugarini, fue funcionaria del gobierno del 
PRD, y ahora encabeza las huestes lopezobradoristas en Michoacán. 
 
Devuelven 217 mil pesos al PRI tras denunciar fraude financiero 
https://metapolitica.news/2022/06/21/devuelven-217-mil-pesos-al-pri-tras-denunciar-
fraude-financiero/ 
El PRI recibió 217 mil pesos por concepto de reparación de daño, luego de la denuncia que 
presentó en la Fiscalía General del Estado (FGE) por pagos irregulares desde la Secretaría 
de Finanzas del tricolor. Sin emitir los nombres de los presuntos implicados, el dirigente 
estatal del PRI, Guillermo Valencia Reyes, explicó que además se dieron de baja dos 
empleados del área. “Ya se acudió a los mecanismos de solución de controversias, se logró 
la reparación del daño, dos personas fueron despedidas, cesadas de sus labores. No puedo 
dar el dato, estaban en la Secretaría de Finanzas (del partido)”, detalló. 
 
Propone PRI Michoacán que robo de vehículos sin violencia sea tipificado en el 
Código Penal: Memo Valencia 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/propone-pri-michoacan-que-robo-de-
vehiculos-sin-violencia-sea-tipificado-en-el-codigo-penal-memo-valencia.htm 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/131288-en-michoacan-
operan-mas-de-10-bandas-dedicadas-al-robo-de-vehiculos-valencia.html 
https://lapaginanoticias.com.mx/compra-simulada-de-coches-debe-tener-una-pena-
de-15-anos-de-carcel-presentara-pri-iniciativa-en-la-materia/ 
Con la finalidad de proteger a las personas que son víctimas del robo de sus vehículos, por 
ofertas de anuncios en redes sociales, en las que se realizan transferencias bancarias 
´fantasma´ y que posteriormente, se ven imposibilitados para realizar la denuncia 
correspondiente por robo de vehículo, debido a que la legislación actual solo lo contempla 
como fraude, el Partido Revolucionario Institucional en voz de su presidente del Comité 
Directivo Estatal (CDE),  Guillermo Valencia Reyes, presentará una iniciativa ante el 
Congreso del Estado para que esta conducta sea considerada robo equiparado. En ese 
sentido, la iniciativa con proyecto de decreto por el que se reforma el artículo 209, 
adicionando una fracción III, del Código Penal para el Estado de Michoacán, propone que 
se equiparará al robo equiparado y se sancionará como tal. 
 
Por dignidad, Comisionado de la Policía de Morelia, debe de renunciar, afirma PRI 
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https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/131295-por-
dignidad-comisionado-de-la-policia-de-morelia-debe-de-renunciar-afirma-pri.html 
El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, 
consideró urgente que Alejandro González Cussi, comisionado de la Policía de Morelia, 
tenga dignidad y renuncié inmediatamente ante la falta de resultados en materia de 
seguridad. Y es que, acusó a la policía moreliana de estar más preocupados en “sacarle 
dinero” a jóvenes que buscan divertirse los fines de semana que en instalar retenes en las 
zonas más peligrosas de la ciudad. 
 
IEM reconoce al PES Michoacán como el primer partido político local en la historia 
del estado 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/morelia/iem-reconoce-al-pes-michoacan-
como-el-primer-partido-politico-local-en-la-historia-del-estado/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/aprueba-iem-modificaciones-a-estatutos-del-pes/ 
El Partido Encuentro Solidario Michoacán (PES) fue avalado por unanimidad por el Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM), luego de ser validado el último proceso en el que se 
aprobaron sus estatutos y documentos básicos, que lo ratifican como el único partido local 
en la historia de la entidad. En sesión extraordinaria, el Consejo General del IEM también 
aprobó la integración de los órganos directivos del PES Michoacán. Con estos acuerdos, el 
partido acredita su responsabilidad política y el acatamiento puntual de las solicitudes 
hechas por el órgano electoral del estado, quien dio el visto bueno para la aprobación de 
sus personalidades jurídicas, reconocimiento de sus derechos, así como las prerrogativas 
y acceso a los medios de comunicación propiedad del Estado. 
 
Consultará INE a cerca de 500 indígenas para autoadscripción calificada  
https://www.quadratin.com.mx/politica/con-consulta-busca-ine-blindar-candidaturas-
indigenas-en-michoacan/ 
El Instituto Nacional Electoral (INE) consultará aproximadamente a 489 personas, 
habitantes de comunidades indígenas de Michoacán. La consulta se trata sobre la manera 
adecuada y suficiente de acreditar la autoadscripción calificada. El objetivo de la consulta 
es evitar, en procesos electorales, la postulación de candidatos que no tienen un vínculo 
real con la comunidad indígena.  En entrevista con Quadratín, el vocal ejecutivo de la Junta 
Local del INE, David Alejandro Delgado Arroyo, precisó que son 489 las personas que se 
prevé consultar. Treinta y nueve personas del distrito 03; 20 del distrito 04; 111 habitantes 
del distrito 05; 17 del distrito 06; 100 residentes del distrito 07; 50 del 09; 72 ciudadanos del 
distrito 11 y 80 personas del distrito 12.  
 
Se han cobrado 13.9 mdp por multas a partidos de Michoacán en 2022  
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-han-cobrado-13-9-mdp-por-multas-a-partidos-
de-michoacan-en-2022/ 
Un total de 13 millones 950 mil 970 pesos con 35 centavos ha retenido el Instituto Electoral 
de Michoacán (IEM) a partidos políticos en lo que va del año, recurso que en términos de 
ley debe de redireccionarse al Instituto de Ciencia, Tecnología e Innovación (ICTI). En 
sesión extraordinaria urgente celebrada este martes, la Dirección Ejecutiva de Prerrogativas 
y Partidos Políticos, del IEM, presentó el informe en que se da cuenta del monto retenido 
por concepto de multas a actores políticos por violar la ley electoral, y de su destino en 
términos del acuerdo CG20/2016.  

https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/131295-por-dignidad-comisionado-de-la-policia-de-morelia-debe-de-renunciar-afirma-pri.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/131295-por-dignidad-comisionado-de-la-policia-de-morelia-debe-de-renunciar-afirma-pri.html
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/morelia/iem-reconoce-al-pes-michoacan-como-el-primer-partido-politico-local-en-la-historia-del-estado/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/morelia/iem-reconoce-al-pes-michoacan-como-el-primer-partido-politico-local-en-la-historia-del-estado/
https://www.quadratin.com.mx/politica/aprueba-iem-modificaciones-a-estatutos-del-pes/
https://www.quadratin.com.mx/politica/con-consulta-busca-ine-blindar-candidaturas-indigenas-en-michoacan/
https://www.quadratin.com.mx/politica/con-consulta-busca-ine-blindar-candidaturas-indigenas-en-michoacan/
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-han-cobrado-13-9-mdp-por-multas-a-partidos-de-michoacan-en-2022/
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-han-cobrado-13-9-mdp-por-multas-a-partidos-de-michoacan-en-2022/


 
 
 
 

                                                22 de junio de 2022 

 

 
NOTA GOBIERNO 

  
 
Exhorta gobernador a los jóvenes a que lean libros y no sólo se la pasen en redes 
sociales 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/131281-exhorta-
gobernador-a-los-jovenes-a-que-lean-libros-y-no-solo-se-la-pasen-en-redes-sociales.html 
https://cuartopodermichoacan.com/se-suma-michoacan-a-fandangos-por-la-lectura/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ramirez-bedolla-acompano-a-
beatriz-muller-a-promocionar-la-lectura-en-zitacuaro/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, exhorta a los jóvenes a que lean libros y no sólo 
en las redes sociales. En su participación dentro de los "Fandangos por la lectura" que 
realizó en el municipio de Zitácuaro, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, señaló que 
hay que leer más para entender el mundo, exhortó a los jóvenes a que no sólo lean el 
WhatsApp o Facebook también lean en los libros. Puntualizó que con lo que lean en los 
libros se van a impresionar, porque dentro de los libros los sueños e imaginación no tienen 
límites y se puede conocer y leer sobre otros países, planetas y demás. 
 
En malas condiciones, 70% de la red carretera de Michoacán; invertirán 7 mil mdp en 
tres tramos 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/en-malas-condiciones-70-de-la-red-
carretera-de-michoacan-invertiran-7-mil-mdp-en-tres-tramos/ 
Como parte de la estrategia de coordinación para modernizar la infraestructura carretera de 
Michoacán, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla revisó, junto con el director general de 
la Red de Carreteras de Occidente (RCO), Demetrio Sodi, los avances de tres proyectos 
de inversión por el orden de los 7 mil millones de pesos. En reunión de trabajo con el equipo 
de RCO y el secretario de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), José Zavala Nolasco, 
se expusieron pormenores de los proyectos de construcción del ramal sobre la carretera 
Maravatío-Zitácuaro, la rehabilitación y ampliación de la vía Ecuandureo-La Piedad y del 
tramo Panindícuaro-Zinapécuaro. 
 
Avanza Sader en sustitución de fertilizantes químicos por orgánicos 
https://www.quadratin.com.mx/politica/avanza-sader-en-sustitucion-de-fertilizantes-
quimicos-por-organicos/ 
Con el objetivo de implementar técnicas innovadoras y agroecológicas para la producción 
y mejoramiento del campo, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), avanza 
en la sustitución de fertilizantes químicos por orgánicos. El gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla, informó que a través del programa Agrosano, se brindará apoyo a productores del 
campo con 22 mil toneladas de biofertilizante orgánico y con ello, por primera vez, la entrega 
de más abono que de fertilizante químico. En ese sentido, comentó que este año solo se 
distribuirán 11 mil toneladas de químicos y para lograr el objetivo de biofertilizantes, se logró 
con la empresa SuKarne, una donación de 20 mil toneladas de composta que se producen 
en el rastro de Vista Hermosa.  
 
ATEM expone necesidades ante Finanzas de Gobierno 
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https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/atem-expone-necesidades-ante-
finanzas-de-gobierno/ 
A través del diálogo, los representantes de la Asociación de Trabajadores del Estado de 
Michoacán (ATEM) expusieron sus pendientes ante la Secretaría de Finanzas. 
Encabezados por su presidente, Javier Maldonado Torres, sostuvieron reunión este día con 
los representantes de la Secretaría de Finanzas a quienes plantearon los pendientes 
administrativos de cada uno de los sindicatos de la ATEM. Fuimos bien recibidos, atendidos 
y escuchados», expresó Maldonado Torres. 
 
Ahora sí habrá campus de la Umsnh, asegura el gobernador Ramírez Bedolla 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ahora-si-habra-campus-de-la-
umsnh-asegura-el-gobernador-ramirez-bedolla/ 
“Ahora viene la buena”, expresó el gobernador del Estado, Alfredo Ramírez Bedolla, al 
referirse a una “cuarta inauguración” del Campus de la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo (Umsnh) en Uruapan, ello durante un recorrido por las instalaciones en 
compañía del presidente municipal, Ignacio Campos Equihua, y donde aseguró que 
permanece vigente todo su apoyo para que pronto se haga realidad la operatividad de más 
carreras universitarias en este lugar. Dijo que ha estado en comunicación con el rector de 
la máxima casa de estudios en la entidad Raúl Cárdenas Navarro y lo que viene es que el 
Consejo Universitario de la Umsnh como máxima autoridad de la institución, realice los 
estudios pertinentes para conocer la demanda educativa, características productivas de la 
región. 
 
Certeza jurídica en la regularización de vehículos extranjeros: Bedolla 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/certeza-juridica-en-la-
regularizacion-de-vehiculos-extranjeros-bedolla/ 
El gobernador del Estado, Alfredo Ramírez Bedolla, puso en marcha en esta ciudad el 
módulo de regularización de vehículos extranjeros, con lo que se cumplen dos propósitos, 
apoyo social a la población y certeza jurídica en la posesión de sus unidades, y además, se 
recaudan recursos económicos que serán utilizados en proyectos de infraestructura vial. 
Acompañado del alcalde de Uruapan, el Ejecutivo del estado acudió el Módulo de 
Regularización de automóviles de procedencia extranjera de este municipio, instalado en 
un espacio amplio del llamado campus Uruapan de la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo (Umsnh), en donde platicó con el personal que atiende los trámites y 
revisó algunos de los documentos requeridos por el gobierno del estado. 
 
Municipios de Michoacán en tiempo para actualizar inventario de sus bienes: Miguel 
Ángel Aguirre Abellaneda 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/municipios-de-michoacan-en-tiempo-
para-actualizar-inventario-de-sus-bienes-miguel-Angel-aguirre-abellaneda.htm 
Las autoridades de los 113 municipios del estado se encuentran en tiempo para actualizar 
el inventario de sus bienes, conforme al plazo establecido por Ley, informó Miguel Ángel 
Aguirre Abellaneda, titular de la Auditoría Superior de Michoacán. Para dar cumplimiento 
puntual a lo establecido en la Ley General de Contabilidad Gubernamental, el auditor 
recordó que los ayuntamientos y entidades municipales tienen hasta el 30 de junio para 
actualizar el inventario de sus bienes y publicarlos a través de internet. 
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Busca Gobierno de Michoacán reestructurar deuda de alrededor de 14 mil millones 
de pesos 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/131313-busca-
gobierno-de-michoacan-reestructurar-deuda-de-alrededor-de-14-mil-millones-de-
pesos.html 
Se estarían ahorrando dos mil 400 millones de pesos con la reestructura de la deuda, señaló 
Luis Navarro García, secretario de Finanzas y Administración. En entrevista, señaló que 
están buscando el reestructurar la deuda que tiene el estado, principalmente los créditos a 
largo plazo que acumulan 20 mil millones de pesos de deuda en alrededor de 15 créditos 
que se han adquirido. Asimismo, señaló que de los 20 mil millones de pesos, serían 
alrededor de 14 mil millones de pesos los que se estarían reestructurando, ya que los seis 
mil millones de pesos restantes tienen una tasa muy buena. 
 
Por incapacidad del gobierno estatal, rezago en la entrega de 250 mil placas 
https://postdata.news/por-incapacidad-del-gobierno-estatal-rezago-en-la-entrega-de-
250-mil-placas/ 
El gobierno de Michoacán arrastra un rezago en la entrega de 250 mil placas vehiculares, 
reconoció el secretario de Finanzas y Administración (SFA), Luis Navarro García, quien 
descartó un problema de desabasto de láminas, al señalar que en oficinas de rentas y 
receptorías tienen 200 mil juegos en existencia. Aclaró que la solicitud de prórroga para el 
reemplacamiento que se hizo al Congreso local, obedece a la incapacidad humana de la 
dependencia y no a la falta de respuesta ciudadana, ya que se han pagado 650 mil placas 
pero se han entregado cerca de 400 mil. “El problema es el tiempo que nos lleva 
con cada ciudadano en ventanilla en realizar el trámite y entregar la placa (…)” 
 
Suman 46 mil mdp, adeudos del gobierno de Michoacán 
https://postdata.news/suman-46-mil-mdp-adeudos-del-gobierno-de-michoacan/ 
Tras aclarar que aún no se tiene total claridad sobre el tema, el secretario de Finanzas y 
Administración (SFA), Luis Navarro García, informó que se calcula que el gobierno de 
Michoacán enfrenta adeudos por un total de 46 mil millones de pesos. Señaló que a 
proveedores se deben cerca de 15 mil millones de pesos, además de los 20 mil millones de 
deuda bancaria, a los que se suman terceros institucionales. “La deuda de todo yo calculo 
que anda en unos 46 mil millones de pesos, pero esa deuda incluye los 20 mil de deuda 
bancaria, los proveedores y los terceros institucionales, tan solo al ISSSTE le debemos 
cerca de 6 mil millones de pesos, entonces si vamos sumando todos los adeudos si anda 
cercano a los 45 a los 46 mil millones de pesos.” 
 

 
MORELIA 

 
 
Con banquetas y rampas a inconclusas, entregan puente en dren Barajas 
https://www.contramuro.com/con-banquetas-y-rampas-a-inconclusas-entregan-puente-en-
dren-barajas/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/ 
Este lunes por la noche, el Ayuntamiento de Morelia reabrió el paso vehicular en la avenida 
Siervo de la Nación justo frente a la ruta de la combi gris, esto luego de una semana de 
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trabajos de construcción, sin embargo la construcción fue entregada sin banquetas y 
rampas para personas con alguna discapacidad a medias. El Secretario de Obra Pública 
del Ayuntamiento, Juan Fernando Sosa Tapia expresó que el avance de la obra es del 99%, 
pese a no contar con los mencionados implementos, sin embargo, reiteró que la superficie 
de rodamiento, ya se encuentra lista precisamente para que los cientos de automóviles que 
pasan diariamente por el lugar pueda transitar sin ningún tipo de problema. 
 
Este fin de semana Encuentro de Cocineras Tradicionales en Morelia 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/131277-este-fin-de-semana-
encuentro-de-cocineras-tradicionales-en-morelia.html 
Este próximo fin de semana se llevará a cabo el Encuentro de Cocineras Tradicionales de 
las tenencias de Morelia a fin de activar la economía local. Guadalupe Herrera, secretaria 
de Fomento Económico del Ayuntamiento, informó que serán unas 20 maestras cocineras 
del municipio y de otros que han sido invitados, las que participarán en el encuentro que 
tiene la finalidad de activar la economía pero también de conocer de la gastronomía local. 
En conferencia de prensa, indicó que participan las tenencias de Santa María, Morelos, 
Teremendo, Capula entre otras, así como de municipios como Tacámbaro, Pátzcuaro, 
Quiroga y Huetamo. 
 
 
Desconoce secretario del Ayuntamiento si renunció el director de Residuos Sólidos 
en Morelia 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/131263-desconoce-secretario-del-
ayuntamiento-si-renuncio-el-director-de-residuos-solidos-en-morelia.html 
El secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva, desconoce si Eduardo García Chavira 
ha presentado su renuncia como director de residuos sólidos en Morelia. En entrevista, 
cuestionado por la situación que denunció quien fungiera como director de Residuos 
Sólidos, Eduardo García Chavira, sobre un presunto acto de corrupción y abuso policial, 
luego de que acudió a recoger a su hija, quien le había avisado que tras ser detenida en el 
operativo de alcoholímetro que realiza la Policía Morelia, donde el aparato que realizó la 
prueba marco 0.16 por ciento de alcohol y pese a no negarse a pagar la infracción, solo el 
solicitando llevarse el vehículo y que no fuera arrastrado por alguna de las grúas que 
estaban presentes, ocasionó la negativa de los oficiales y detonó en la detención y traslado 
a barandilla del funcionario. 
 
En análisis, proyectos a financiar en Morelia con préstamo del BBVA  
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/en-analisis-proyectos-a-financiar-en-
morelia-con-prestamo-del-bbva/ 
En análisis se encuentran los proyectos a financiar con el empréstito que por 250 millones 
de pesos contrató el ayuntamiento de Morelia con BBVA para la ejecución de obra pública 
prioritaria, señalaron autoridades municipales. Será en el curso de la última semana de 
junio cuando se determinarán las obras a efectuar con este financiamiento, refirió Pedro 
Núñez González, secretario de Movilidad y Desarrollo Urbano. Este año se previó la 
realización de obra pública prioritaria, como el centro administrativo, la rehabilitación de 
vialidades, un mercado gastronómico y la modernización del sistema semafórico de Morelia, 
con una inversión estimada en 350 millones, procedente de los recursos a contratar como 
deuda con BBVA en 2022. 
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Deberá Morelia emitir convocatorias para renovar autoridades auxiliares 
https://www.quadratin.com.mx/politica/debera-morelia-emitir-convocatorias-para-renovar-
autoridades-auxiliares/ 
El Pleno del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán dictó sentencia en cuatro Juicios 
para la Protección para los Derechos Político-Electorales del Ciudadano, promovidos en 
contra del Ayuntamiento de Morelia, su Secretario, la Comisión Especial Electoral Municipal 
y de la Dirección de Auxiliares de la Autoridad Municipal, en relación con el proceso de 
renovación de autoridades auxiliares. De acuerdo con un comunicado de prensa, en sesión 
pública en su modalidad virtual se dictó sentencia en el Juicio Ciudadano TEEM-JDC-
030/2022 interpuesto por la omisión de aprobar y emitir la convocatoria para elegir a las 
Jefas o Jefes de Tenencia y Encargadas o Encargados del Orden de la Tenencia de San 
Nicolás Obispo, para el periodo 2021-2024.   
 

 
NOTAS DE SALUD 

 
 
Michoacán registra 180 casos nuevos de COVID-19 este martes; suman mil 381 en 
tres semanas 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/covid-19/registran-180-casos-
nuevos-de-covid-19-en-michoacan-este-martes-suman-mil-381-en-tres-
semanas/ 
Este martes la Secretaría de Salud de Michoacán reportó 180 casos nuevos de COVID-19, 
la mayoría de ellos en Morelia, en medio de un aumento de contagios que ya cumplió cinco 
semanas. Con estos contagios, la entidad acumuló mil 381 habitantes positivos a 
coronavirus en estas primeras tres semanas de junio. Los casos registrados en la última 
jornada corresponden a 27 municipios, de los cuales Morelia concentra la mayoría, con 111 
personas con COVID-19. Después siguen Uruapan (9), Pátzcuaro (8), Puruándiro (7), Cotija 
(7), Zamora (6), Zitácuaro (3) y Tangancícuaro (3), mientras que con dos casos están 
Aquila, Lázaro Cárdenas, Coalcomán, Jacona, Erongarícuaro y Churintzio; otros 13 
municipios añadieron un contagio cada uno, además de un caso foráneo. 
 
Para vacunar contra Covid en escuelas se requiere autorización de padres: SSM 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/para-vacunar-contra-covid-en-escuelas-se-
requiere-autorizaci%C3%B3n-de-padres-ssm 
Las jornadas de aplicación de vacunas contra Covid-19 para el grupo etario de 5-11 años, 
es una posibilidad, pero para realizarlas se requiere la autorización por escrito por parte de 
los padres de familia, señaló el titular de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), Elías 
Ibarra Torres. En entrevista con medios de comunicación, el funcionario estatal explicó que 
en este caso de jornadas en las escuelas públicas se requiere también de una logística, ya 
que no puede llegar el personal de Salud e inmunizar sin consentimiento de los papás o sin 
informar. Puntualizó que se requiere la autorización porque, aunque son mínimos, es 
posible que los niños puedan presentar un efectos secundarios o reacciones al biológico. 
 
Circulan 2 nuevas variantes de COVID-19 en Michoacán: SSM 
https://postdata.news/circulan-2-nuevas-variantes-de-covid-19-en-michoacan-ssm/ 
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El secretario de Salud, Elías Ibarra Torres informó que en Michoacán se ha detectado la 
presencia de 2 nuevas subvariantes de COVID-19 que se distinguen también por la rapidez 
de contagio, pero descartó que el estado haya entrado en la Quinta Ola. Explicó que la 
entidad solo tiene en incremento el número de casos positivos, pero el resto de los 
indicadores van a la baja. “No nos podemos llevar a Quinta Ola, porque nada más un 
indicador está afectado, los demás están dentro de los parámetros bajos esperados, 
también es cierto que la BA.4 y BA.5, son los que están circulando, hace 15 días estaba 
circulando la BA.2, entonces estos virus son Omicrón con sus subvariantes, pero su periodo 
de incubación es muy corto de 4 a 5 días”. 
 
Afirma SSA aumento progresivo de Covid-19 en últimas 9 semanas 
https://www.contramuro.com/afirma-ssa-aumento-progresivo-de-covid-19-en-
ultimas-9-semanas/ 
Afirma SSA aumento progresivo de Covid-19 en últimas 9 semanas en México, pero no el 
número de las hospitalizaciones. Este martes el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, 
señaló que México registra un aumento progresivo en contagios del virus, pero aseguró que 
se presenta de forma lenta en comparación con el pico de la pandemia. De igual forma 
manifestó que el aumento se presenta de forma más lenta que lo que sucedió en la cuarta 
ola del Covid-19 en México. 
 
SSM capacita a médicos en atención de emergencias obstétricas 
https://indiciomich.com/ssm-capacita-a-medicos-en-atencion-de-emergencias-
obstetricas/ 
En aras de reducir la muerte materna en el embarazo, parto y puerperio, profesionales de 
la salud de la Jurisdicción Sanitaria de Apatzingán fueron actualizados en emergencias 
obstétricas. Médicos generales y especialistas de instituciones públicas y privadas fueron 
los capacitados con el curso de “Emergencia Obstétrica, una prioridad en Salud Pública”, 
el cual fue inaugurado por el jefe de la Jurisdicción de Apatzingán, Abraham Espinoza Villa, 
quien señaló que se trabaja para disminuir la muerte materna, para ello se impulsan 
estrategias como la actualización médica continúa y con medicina basada en evidencias. 
 
IMSS Asegura Que Quedaron Más De 11 Mil Vacantes Libres 
https://www.changoonga.com/2022/06/21/imss-asegura-que-quedaron-mas-de-
11-mil-vacantes-libres/ 
Durante una conferencia de prensa el director del Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS), Zoé Robledo Aburto, compartió que de las 14 mil 323 vacantes ofertadas, no 
cuentan con algún especialista acreditado 11 mil 128. «De 14 mil vacantes, 11 128 no 
tuvieron ningún especialista acreditado, no hubo interesado o hubo uno pero  no asistió a 
la cita en las mesas receptoras de documentación”, informó Zoé Robledo. Zoé 
Robledo detalló que los especialistas faltantes se concentran en zonas rurales y pequeñas 
ciudades, además se trata de algunas especialidades específicas. 
 
 

EDUCACIÓN 
 
 
Libera Poder de Base oficinas de SEE, tomadas por CNTE de Gamaliel Guzmán 
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https://primeraplana.mx/archivos/877720 
https://mimorelia.com/noticias/educacion/michoac%C3%A1n-cnte-roja-libera-oficinas-de-
la-see-tomadas-por-la-cnte-azul 
Con servicio a los usuarios se encuentran las instalaciones de la Secretaría de Educación 
en el Estado ( luego de la liberación, por parte de PoSEE),der de Base, de la toma 
instrumentada por el ala de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE) encabezada por Gamaliel Guzmán Cruz. No obstante, docentes participantes en 
la toma permanecen al interior de la dependencia, cuyo acceso es actualmente 
controlado por personal de seguridad privada. Fue en el curso de la mañana del martes 21 
de junio cuando la agrupación Poder de Base llevó a cabo la liberación de las oficinas, a 
fin de celebrar los acercamientos con autoridades estatales requeridos para la 
resolución de sus demandas. 
 
Extienden plazo de registro para examen de ingreso a normales de Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/extienden-plazo-de-registro-para-examen-de-
ingreso-a-normales-de-michoac%C3%A1n 
El plazo que vencía el pasado lunes para registrarse como aspirante a aplicar el examen 
de las normales del estado se amplió hasta el próximo viernes 24 de junio, de acuerdo a 
información proporcionada por el Instituto de Educación Medio Superior y Superior. Y es 
que en entrevista el pasado lunes la titular de la dependencia estatal, Mariana Sosa 
Olmeda, informó que al cierre de la convocatoria se tenía una disminución del 40 por ciento 
de aspirantes. No obstante, comentó que se tenía contemplado ampliar el período como 
“voluntad gubernamental”, pese a que casi se triplicaban los aspirantes con relación al 
número de lugares ofertados. 
 
Reanudan clases en 900 escuelas de La Costa que cerraron por lluvias 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/reanudan-clases-en-900-escuelas-de-la-costa-
que-cerraron-por-lluvias-8472284.html 
Luego de las intensas lluvias que se registraron en días anteriores debido al paso 
del huracán Blas, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) indicó que 
fueron 900 planteles de La Costa michoacana los que suspendieron clases para evitar 
poner en riesgo a los alumnos y docentes, sin embargo, éstas reanudaron ayer sus labores. 
La dependencia refirió que hasta el momento se encuentran trabajando con normalidad el 
98 por ciento de las escuelas en el estado se encuentran trabajando con normalidad, salvo 
algunas que tuvieron afectaciones por el mal clima. 
 
No somos  invitados de honor, pero estaremos en el “Bedollafest”: CNTE 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/no-somos---invitados-de-honor-pero-
estaremos-en-el-bedollafest-cnte.htm 
Vamos a asistir al “Bedollafest”, para recordarles que existen mil 200 trabajadores 
eventuales sin cobrar desde hace 68 quincenas, informó Salvador Ramírez Lemus, técnico 
de organización de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación sección 
XVIII.  Indicó que no se les puede impedir su presencia para exigir la atención de los 19 
puntos que contempla su liego petitorio.  “No somos invitados de honor, pero estaremos en 
el Bedollafest….en esta acción pacífica les habremos de recordar a este gobierno que a 
pesar de que se dicen de izquierda y ahora estén gobernado al final de cuentas vamos a 
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seguir defendiendo a los maestros y obviamente vamos acudir para denunciar la falta de 
resolver los temas y no solo el nuestro”, manifestó el representante sindical.    
 
Obtiene SUEUM amparo para revisión contractual 2022 que creían perdida 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/obtiene-sueum-amparo-para-revision-
contractual-2022-que-creian-perdida/ 
El Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM) anunció que 
ganó un amparo para obtener su revisión contractual correspondiente a este 2022. La juez 
primero de distrito en el estado de Michoacán concedió el amparo al gremio, luego de que 
el pasado 22 de febrero presentara una demanda de amparo indirecto en contra de actos 
de la Junta Especial Número 5, de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje. Ello, ante lo 
indicado por autoridades universitarias de que el Sindicato se había desistido de su 
emplazamiento y se había quedado sin revisión salarial de este año. El secretario general, 
Eduardo Tena, explicó que con este amparo el sindicato conserva el estatus de la huelga 
para la revisión contractual y salarial de este año.   
 
 

 
SEGURIDAD 

 
 
Michoacán: en persecución asesina a 8 personas; es abatido tras enfrentarse con 
policías 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-en-
persecuci%C3%B3n-asesina-a-8-personas-es-abatido-tras-enfrentarse-con-
polic%C3%ADas 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/violencia/sujeto-armado-desata-
el-caos-en-jacona-y-zamora-mata-a-8-personas-y-el-tambien-es-abatido/ 
https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/sicario-causa-masacre-en-
michoacan-asesina-a-8---y-hiere-a-4-antes-de-ser-abatido.htm 
https://www.contramuro.com/9-muertos-y-un-policia-herido-saldo-de-
enfrenamientos-en-zamora-y-jacona/ 
https://www.quadratin.com.mx/justicia/abaten-a-multihomicida-relacionado-con-8-
asesinatos-en-jacona-y-zamora/ 
La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) realiza actuaciones con relación a 
hechos registrados esta tarde en los municipios de Jacona y Zamora, luego de que un 
hombre dio muerte a 8 personas y posteriormente fue abatido en enfrentamiento con 
elementos policiales. En los hechos, cuatro personas resultaron lesionadas, entre ellos, un 
policía. De acuerdo con las primeras investigaciones, alrededor de las 16:35 horas, el 
infractor ingresó a un taller mecánico ubicado en la calle Amapola de la colonia Miguel 
Hidalgo en Jacona, sitio donde privó de la vida a dos hombres y posteriormente escapó. En 
su huida, el presunto responsable se dirigió a la altura de una empresa de lácteos, ubicada 
en la misma colonia; ahí, despojó a un hombre de un vehículo Nissan, tipo Tidda, color rojo, 
y después le disparó, al igual que a una persona que se encontraba en el sitio; ambas 
víctimas murieron y se reportó otra persona lesionada. 
 
Familiares de desaparecidos bloquean carretera en Acuitzio 
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https://revolucion.news/familiares-de-desaparecidos-bloquean-carretera-en-
acuitzio/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/nos-faltan-3-habitantes-de-
acuitzio-bloquean-carretera-para-exigir-la-aparicion-de-los-jovenes/ 
Familiares de tres jóvenes desaparecidos y pobladores del municipio de Acuitzio del Canje, 
protestan esta mañana sobre la carretera que conduce a Villa Madero, para exigir a las 
autoridades su actuar ante la desaparición de las víctimas. El pasado 27 de marzo de 2022, 
se reportó la desaparición de Jesús Elizardo Saavedra Ayala, así como otros dos jóvenes 
más que lo acompañaban. En días pasados, la desaparición de otro habitante volvió a 
encender la alarma en la comunidad de Acuitzio, por lo que este martes los lugareños 
bloquean dicha vía de comunicación. 
 
En Michoacán, casi mil homicidios dolosos en sólo cinco meses 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-michoac%C3%A1n-casi-mil-
homicidios-dolosos-en-s%C3%B3lo-cinco-meses 
En el estado en el periodo que comprende enero a mayo se documentaron 974 
homicidios cometidos de manera dolosa, de acuerdo a estadísticas del Secretariado 
Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP). Según el ultimo reporte 
de la dependencia federal, se precisó que del total de homicidios dolosos cometidos en 
el periodo marcado, 816 fueron perpetrados con un arma de fuego. Mientras que 53 se 
cometieron con arma blanca, 49 con otro elemento y 57 no fue especificado. 
 
Depresión Tropical Celia Pasa A Tormenta Tropical; Lluvias Intensas En Michoacán 
https://www.changoonga.com/2022/06/21/depresion-tropical-celia-pasa-a-tormenta-
tropical-lluvias-intensas-en-michoacan/ 
Celia” pasó de ser una Depresión Tropical a Tormenta Tropical durante la mañana de 
este martes, al continuar su interacción con la onda tropical número 6 y sigue su paso por 
el Pacífico mexicano en las costas de Oaxaca y Guerrero, por lo que se esperan lluvias en 
varios estados, uno de ellos Michoacán. Las lluvias puntuales torrenciales se prevén en 
los estados de Veracruz, Guerrero, Oaxaca y Chiapas, y las lluvias intensas en Colima, 
Michoacán y Jalisco. Dichas lluvias podrían causar un incremento en el nivel del agua 
de ríos y arroyos, así como ocasionar deslaves e inundaciones. 
 
Se incendian 100 vehículos en corralón de Apatzingán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/municipios/se-incendian-100-vehiculos-en-
corralon-de-apatzingan-8473222.html 
Esta tarde, se reportó un incendio en el corralón Grúas Ríos en la colonia Lázaro Cárdenas 
en Apatzingán. Al momento se contabilizan 100 vehículos incendiados, de acuerdo a Elías 
Ibarra, titular de Bomberos en el municipio. Al lugar acudieron Protección Civil y Bomberos 
de Apatzingán, para combatir el fuego y evitar que se propagara. Asimismo, la coordinación 
informó que debido al incendio varios de sus elementos se intoxicaron por inhalar humo 
tóxico. 
 
Lesiones y amenazas, los delitos con más incidencia en Michoacán: FGE 
 https://www.quadratin.com.mx/principal/lesiones-y-amenazas-los-delitos-con-mas-
incidencia-en-michoacan-fge/ 
Durante los primeros cinco meses del año, el delito de lesiones dolosas fue el de mayor 

https://revolucion.news/familiares-de-desaparecidos-bloquean-carretera-en-acuitzio/
https://revolucion.news/familiares-de-desaparecidos-bloquean-carretera-en-acuitzio/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/nos-faltan-3-habitantes-de-acuitzio-bloquean-carretera-para-exigir-la-aparicion-de-los-jovenes/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/nos-faltan-3-habitantes-de-acuitzio-bloquean-carretera-para-exigir-la-aparicion-de-los-jovenes/
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-michoac%C3%A1n-casi-mil-homicidios-dolosos-en-s%C3%B3lo-cinco-meses
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-michoac%C3%A1n-casi-mil-homicidios-dolosos-en-s%C3%B3lo-cinco-meses
https://www.changoonga.com/2022/06/21/depresion-tropical-celia-pasa-a-tormenta-tropical-lluvias-intensas-en-michoacan/
https://www.changoonga.com/2022/06/21/depresion-tropical-celia-pasa-a-tormenta-tropical-lluvias-intensas-en-michoacan/
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/municipios/se-incendian-100-vehiculos-en-corralon-de-apatzingan-8473222.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/municipios/se-incendian-100-vehiculos-en-corralon-de-apatzingan-8473222.html
https://www.quadratin.com.mx/principal/lesiones-y-amenazas-los-delitos-con-mas-incidencia-en-michoacan-fge/
https://www.quadratin.com.mx/principal/lesiones-y-amenazas-los-delitos-con-mas-incidencia-en-michoacan-fge/


 
 
 
 

                                                22 de junio de 2022 

incidencia en Michoacán, seguido de amenazas, robo de vehículo, fraude y daño en las 
cosas de forma culposa.  Del primero de enero al 31 de mayo, ante la Fiscalía General del 
Estado (FGE) se recabaron dos mil 871 amenazas en contra de algún ciudadano, refieren 
las cifras oficiales de la dependencia, mientras que las amenazas llegaron a mil 935 
casos.  En tercer lugar, se encuentra el robo de vehículos con mil 335 casos, seguido de 
fraude con mil 56 procesos, y daño culposo en las cosas con 998 incidentes.  En la lista de 
los 10 delitos con mayor incidencia también se encuentra el homicidio doloso, 
narcomenudeo, robo de motocicleta, violencia familiar y lesiones culposas.  
 
 
 


